



## GRAN BRETAÑA VOTA SALIR DE LA UE



Estudiantes extranjeros de español durante un descanso de las clases en el Colegio Delibes. | BARROSO

# Preocupación en las academias de español y la hostelería por el impacto del "brexit"

La devaluación de la libra tras el referéndum encarece la estancia en Salamanca ■ Los británicos representan el 7% de los estudiantes y el 13% de turistas extranjeros

M.D. | SALAMANCA

La decisión de los británicos de salir de la Unión Europea ha pillado con el pie cambiado a casi todo el mundo. Una consecuencia que en el caso de Salamanca preocupa a dos sectores muy importantes para la economía, el del turismo y el de la enseñanza de español. En ambas actividades la presencia de británicos tiene un peso relevante, situación que puede cambiar a medio plazo, porque les resulta más complicado viajar a España, pero también de forma inmediata, porque si la devaluación de la libra continúa —ayer se desplomó— la estancia en Salamanca

A la pérdida de poder adquisitivo hay que sumar el aumento de las trabas para poder viajar a la UE

se encarece, lo que influiría en la llegada de británicos.

El peso de estudiantes y viajeros de Reino Unido es importante. En el caso de las academias de español representan entre el 6% y 7% de los alumnos extranjeros que vienen a la ciudad para aprender castellano, apunta el presidente de la asociación, Miguel Ángel Benito. "Nuestro sector es muy sensible a cualquier factor, en especial el económico, por lo que la devaluación de la libra nos perjudica", afirma.

La depreciación monetaria afecta también de manera directa al sector turístico. De acuerdo

a los datos de la Oficina Municipal de Turismo, el año pasado pasaron por sus dependencias 23.642 visitantes británicos, que representan el 13,1% de los turistas internacionales y el 4,42% del total de viajeros.

El presidente de la Asociación de Hostelería, Alain Saldaña, confirma que el sector salmantino ha recibido la noticia con cierta inquietud y recelo. "Dentro del turismo internacional, era un mercado que había adquirido cierta importancia en los últimos tiempos. El resultado de la votación ha supuesto una vía de agua porque nadie se lo esperaba", incide.

La salida de Reino Unido de la Unión Europea, aunque seguramente tarde en formalizarse más de dos años, va a suponer para los británicos más trabas burocráticas para poder viajar a España. Estas dificultades pueden restar interés, aunque su efecto se espera a medio plazo. Sin embargo, en el caso de la devaluación de la libra frente al euro, su impacto puede ser inmediato. Ayer, por ejemplo, cayó un 6% y según los expertos la tendencia puede mantenerse ante la incertidumbre política y económica sobre lo que puede ocurrir en un futuro. Es precisamente esta circunstancia la que más preocupa al sector turístico y del español en Salamanca, ya que las estancias en la ciudad se encarecerían para los británicos, que podrían optar por otros destinos más baratos o, directamente, recortar sus gastos en el extranjero.

## Peligra la colaboración universitaria

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández, muestra su inquietud por el futuro de la colaboración entre universidades. "El 'brexit' es una mala noticia para Europa y en general para todos los europeos. Además, en el caso particular del sistema universitario, todos los proyectos de colaboración y movilidad con el Reino Unido podrían verse seriamente comprometidos", explica. El rector recuerda que durante los últimos años la Universidad mantiene relaciones con varias de sus homólogas británicas a través de programas como Erasmus, Erasmus + o Horizonte 2020. "Estando fuera de la UE, este tipo de compromisos van a resultar más difíciles de mantener. No obstante, todavía no tenemos claro cómo se va a llevar a cabo la salida de Gran Bretaña, aunque la calidad de la relación se va a ver afectada" indica. Daniel Hernández remarca que la decisión adoptada por la mayoría de los británicos es una pésima noticia para Europa y el sistema universitario "en un momento en el que hay que avanzar en una mayor colaboración y unidad".